
主催：法科大学院協会
共催：日本弁護士連合会
後援：最高裁判所、法務省、文部科学省、適性試験管理委員会

地域 日時 場所 参加人数 内容

1 東京会場
６月２５日（日）
１３：３０〜１７：３０

日本大学お茶の水校舎
３階Ｃ３０３教室

１１０名

第1部では、法科大学院の授業の様子の紹介、法科大学院出身の裁判官・検察官による講演、法科大学院出身の弁護士に
よる座談会、インターネット通話を介した海外在住弁護士のインタビューなど、計8つのコンテンツでロースクールの魅
力を紹介。続く第2部では、都内近郊の法科大学院13校のブースと第1部登壇者を中心とする実務家ブースを設け、法科大
学院出身法曹・教員・在学生との懇談会を実施。

2 東北会場
６月２５日（日）
１３：００〜１６：４５

東北大学片平キャンパス
エクステンション教育研究
棟２階２０１教室

５０名
法科大学院出身の裁判官・検察官・弁護士が登壇。東北大学法科大学院のオープンキャンパスと同時に開催し、法曹・教
員との懇談会のほか、模擬講義等も実施。

3 阪神会場
１０月２１日（土）
１３：３０〜１７：３０

大阪市立大学文化交流セン
ターホール

― 講演会、法科大学院出身の法曹との懇談会、および法律事務所の見学エクスカーションの実施を予定。

4 京都会場
１０月２９日（日）
１３：３０〜１７：００

京都大学吉田キャンパス
法経第七教室

―
法科大学院出身の裁判官・検察官・弁護士・公務員・研究者計7名による座談会、および座談会の登壇者・法科大学院教
員との懇談会を実施予定。

5 広島会場
１１月１１日（土）
１４：３０〜１７：００

広島大学東千田キャンパス
東千田未来創生センター

― （未定）広報活動につき広島弁護士会と協力。

6 北海道会場
１２月９日（土）
１３：００〜１６：１５

北海道大学北大文系共通講
義棟法廷教室

―
実務家による証人尋問の実演、裁判官・検察官・弁護士による業務内容等の紹介、法曹・法科大学院生との懇談会を予
定。

7 名古屋会場
１２月１３日（水）
１３：３０〜１７：３０

名古屋大学法学部第一講義
室（予定）

― （未定）

8 九州会場
１２月１６日（土）
１３：００〜１６：３０

九州大学（琉球大学等と遠
隔講義システムでつなぐ）

― （未定）

予
定

岡山会場 時期未定  岡山大学 （未定）

ロースクールへ行こう!! ２０１７　☆列島縦断☆ ロースクール説明会＆懇談会

※（東北会場を除く）各会場では株式会社ジュリスティックス社のブースも設置し、法科大学院修了生の就職状況についての情報を提供。
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ロースクールへ行こう!! ２０１７  

☆列島縦断☆ ロースクール説明会＆懇談会 （東京会場） 

２０１７年６月２５日（日）実施 

会 場：日本大学理工学部お茶の水校舎 

 

★来場者① 

私は東京会場に第１・２部とも参加させていただきました。第１部では法科大学院での

授業風景を映像で拝見したり、現役の法科大学院生や法曹三者の方々のお話を拝聴したり

しました。法科大学院の授業の様子は大学での大教室を使った講義とは違い、小規模のク

ラスで教員や友人と活発な議論や質問を行うもので、とても興味深いものでした。また現

役の法科大学院生２名からお話をいただきましたが、お二方ともまったく背景や動機など

が異なっていて、本当にさまざまな方々と出会い互いを高め合うことができる環境がある

ことに魅力を感じました。そして法曹三者の実務家の方が実際にいらっしゃって仕事内容

などを教えていただきました。普段なかなか実際にお話を聞く機会はないため、貴重な体

験となりました。最後に法科大学院の金銭面での援助の制度や勉強できる環境の紹介があ

り、予備試験を目指すルートが近年支持されている傾向が強いなかで法科大学院の良さを

知ることができました。 

第２部では懇談会があり、複数の法科大学院の説明を聞いたり、実務家の方と直接お話

したりすることができました。２時間の懇談会でしたが、あっという間に時間が経ち時間

が足りないほどでした。いくつかの法科大学院の説明しか聞くことができませんでしたが、

法曹を目指す学生を支援するために近年作られた制度がとても充実していることに驚きま

した。また、司法修習生の近年の就職状況のデータを閲覧することもできました。 

実際に説明を受けなければわからなかったことがたくさんあったので、今回このイベン

トに参加し、とても有意義な時間を過ごすことができました。法曹を目指したいという意

欲がますますわきました。 

 

 

★来場者② 

今回「ロースクールへ行こう」に参加しました。私は高校生で、身近に法に関する仕事

をしている人も少なく、自ら行動しない限り実務に携わっていらっしゃる弁護士の方とお

話する機会は得られないため、今回のイベントは私にとってとても良い機会でした。 

私が弁護士を志したのは半年ほど前で、なんとなく法学部に進学して司法試験を受けれ

ばいいのかなと漠然と思っていました。しかし今回のイベントを知った時、同時にロース

クールというものの存在に気がつきました。ロースクールについては学校の公民の授業で

知識としては知っていましたが、この時自分の将来就きたい仕事に就くための手段として

の現実味を帯びたものになりました。 



当日は弁護士の方だけでなく、検察官の方や裁判官の方から直接仕事内容について聞く

ことができ、どの仕事についても内容はもちろん、やりがいや苦労に至るまで深く知るこ

とができました。 

その後の懇談会では、弁護士の方から個別にお話を聞くことができ、以前から弁護士の

仕事に対して感じていた疑問や、イベントに実際に参加してから新たに生じた疑問までた

くさんのことを質問することができました。なので、今まで漠然としていた「弁護士」と

いう仕事をはっきりと意識することができるようになり、さらに改めて弁護士の仕事の良

さを感じることができました。 

ロースクールは大学の先にあるものなので、やはり大学生の参加者の方が多かったよう

に思えますが、高校生の参加者も多く、特に懇談会では隣で熱心に質問をしていた同学年

の高校生の男の子がいて、同じような志を持った人がいると実感し、良い刺激を受けられ

ました。 

最初から最後までなかなか聞くことのできない貴重なお話を聞けたり、弁護士の方や実

際にロースクールで教鞭をとっていらっしゃる方に直接質問することができたりと大変有

意義なイベントでした。参加して本当に良かったです。 

 

 

 




